
 Fußballverband Oberlausitz   
 

Schiedsrichterausschuss – Lehrstab Regeltest                
Hinweis:	Bei	jeder	Frage	ist	maximal	1	Punkt	zu	erreichen.	

Abgabetermin:	09.03.2021	–	00:00Uhr!!!		 	 	 	 	 	 	 							
Die	Schiedsrichter	&	Beobachter	senden	Ihre	Antworten	bitte	an	folgende	Adresse:		

www.online-lernen.dfbnet.org	

Email:	HRT-FVO@gmx.de		 	 	 	 	 	 	 	 				

1.	Aufgabe	1		
Der	erste	Strafstoß	des	Spiels	in	der	13.	Minute:	Der	Schütze	führt	den	Strafstoß	ordnungsgemäß	aus.	
Ihm	gelingt	es	den	Ball	nahezu	unhaltbar	in	Richtung	des	linken	Dreiangels	zu	zirkeln.	Jedoch	reagiert	
der	Torhüter	noch	besser	und	lenkt	den	Ball	mit	den	Fingerspitzen	über	die	Querlatte.	Allerdings	
stand	der	Torhüter	bei	der	Ausführung	bereits	zwei	Meter	vor	der	Torlinie.	Entscheidung?	

Eckstoß		

Wiederholung.	Ermahnung	TW.		

Wiederholung.	GK	TW.		

2.	Aufgabe	2		
In	der	84.	Minute	wechselt	die	Gastmannschaft.	Der	Spieler	Nr.	13	soll	das	Spielfeld	verlassen	und	
läuft	auch	zur	nächsten	Stelle	der	Spielfeldbegrenzung.	Auf	dem	Weg	dahin	spuckt	er	in	Richtung	
eines	noch	auf	dem	Feld	stehenden	Gegenspielers	und	verlässt	dann	das	Spielfeld.	Was	unternimmt	
der	Schiedsrichter,	wenn	nunmehr	der	Einwechselspieler	mit	Zustimmung	des	Assistenten	das	
Spielfeld	betreten	hat?	

Wechsel	ist	vollzogen.	Gastmannschaft	spielt	mit	11	Spielern	weiter.		

Wechsel	ist	nicht	vollzogen.	Gastmannschaft	spielt	mit	10	Spielern	weiter.		

RK	Nr.	13.	Wechsel	nicht	vollzogen.	Hier	ist	die	Zustimmung	des	SR	notwendig.	Gastmannschaft	spielt	
mit	10	Spielern	weiter.		

3.	Aufgabe	3		
Der	einheimische	Stürmer	umspielt	den	Torwart	und	schießt	den	Ball	halbhoch	auf	das	Tor.	Der	letzte	
noch	verbliebene	Verteidiger	hechtet	zum	Ball	und	wehrt	diesen	in	Torhütermanier	mit	den	Händen	
ab.	Unmittelbar	danach	landet	der	Ball	bei	einem	im	Zeitpunkt	des	Schusses	im	Abseits	stehenden	
Angreifers,	der	ein	Tor	erzielen	kann.	Entscheidung?	

Vorteil.	Tor.	Anstoß.	GK.		

Vorteil.	Tor.	Anstoß.	RK.		

RK.	Strafstoß		

	



4.	Aufgabe	4		
Einen	Flankenball	kann	der	Angreifer	noch	geradeso	in	Richtung	Tor	köpfen.	Allerdings	köpft	er	einen	
mit	dem	Rücken	zu	ihm	stehenden	Mitspieler	direkt	an	den	Arm,	von	welchem	der	Ball	abgefälscht	
ins	Tor	springt.	Entscheidung?	

dF,	wo	Handspiel.	GK.	Kein	Tor.		

Tor,	Anstoß.		

dF,	wo	Handspiel.	kein	Tor.		

5.	Aufgabe	5		
Im	Spiel	aus	Frage	1	erhält	nun	die	gleiche	Mannschaft	wieder	einen	Strafstoß.	Auch	diesmal	steht	
der	Torhüter	im	Zeitpunkt	der	Ausführung	zwei	Meter	vor	der	Torlinie.	Zudem	rutscht	der	Schütze	
beim	Schuss	aufgrund	des	nach	einem	Regenschauer	tiefen	Geläufs	beim	Schuss	aus	und	setzt	den	
Ball	weit	neben	das	Tor.	Entscheidung?	

Abstoß		

Wiederholung,	GK	TW		

Wiederholung		

6.	Aufgabe	6		
Der	Torhüter	will	den	Abstoß	kurz	innerhalb	des	Strafraums	zu	einem	Mitspieler	passen.	Auf	dem	
regennassen	Rasen	bleibt	der	Ball	aber	weit	vor	dem	Mitspieler	liegen.	Nun	läuft	ein	Angreifer	in	
Richtung	des	Spielgerätes.	Um	zu	verhindern,	dass	dieser	unbedrängt	auf	das	Tor	schießen	kann,	
schlägt	der	Torhüter	den	Ball	vor	dem	Angreifer	ins	Toraus.	Entscheidung?	

RK.	idF,	wo	Ball	zum	zweiten	Mal	gespielt		

RK.	Strafstoß		

GK.	idF,	wo	Ball	zum	zweiten	Mal	gespielt		

7.	Aufgabe	7		
Die	Nr.	10	der	Gäste,	die	bereits	in	der	ersten	Halbzeit	des	Feldes	verwiesen	wurde,	setzt	sich	zu	
Beginn	der	zweiten	Halbzeit	vom	Schiedsrichter	unbemerkt	auf	die	Ersatzbank.	Als	ein	gegnerischer	
Angreifer	unmittelbar	vor	der	Coaching-Zone	der	Gäste	einen	Angriff	forciert,	läuft	die	Nr.	10	auf	das	
Feld	und	hält	den	Spieler	am	Trikot	fest.	Entscheidung?	

idF,	wo	Vergehen.	Nr.	10	verlässt	den	Innenraum.	Meldung	im	Spielbericht		

SR-Ball,	wo	Vergehen.	Nr.	10	verlässt	den	Innenraum.	Meldung	im	Spielbericht		

dF,	wo	Vergehen.	Nr.	10	verlässt	den	Innenraum.	Meldung	im	Spielbericht		

	

	

	



8.	Aufgabe	8		
Ein	Verteidiger	grätscht	im	Strafraum	mit	nach	oben	ausgetrecktem	Arm	in	einen	Schuss	aufs	Tor	und	
fälscht	diesen	so	ins	Toraus	ab.	Entscheidung?	

RK.	Strafstoß		

GK.	Strafstoß		

Eckball		

9.	Aufgabe	9		
Der	Schiedsrichter	entscheidet	nach	einem	fahrlässigen,	aber	nicht	taktischen	Foul	an	der	Mittellinie	
auf	Vorteil.	Nachdem	der	Angreifer	noch	zwei	Verteidiger	ausspielen	konnte,	verstolpert	er	den	Ball	
jedoch	ins	Toraus.	Entscheidung?	

Abstoß.	GK		

DF,	GK		

Abstoß.	Fahrlässige	Foulspiele	ziehen	keine	persönliche	Strafe	nach	sich.			

10.	Aufgabe	10		
Wann	und	wo	(2	Möglichkeiten)	darf	ein	verletzter	Spieler	wieder	das	Spielfeld	betreten?	

Mit	Zustimmung	des	SR,	Während	des	Spiels	auf	der	Seitenlinie,	In	einer	Unterbrechung	auf	der	
Seitenauslinie		

Mit	Zustimmung	des	SR,	Während	des	Spiels	auf	der	Seitenlinie,	In	einer	Unterbrechung	von	überall		

Ohne	Zustimmung	des	SR,	Während	des	Spiels	auf	der	Seitenlinie,	In	einer	Unterbrechung	von	
überall		

	

	


